



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN EXHORTA RESPETUOSAMENTE AL GOBIERNO FEDERAL Y AL GOBIERNO DEL ESTADO DE GUERRERO A UNIFICAR ESFUERZOS PARA CONTENER LOS EFECTOS DE LA VIOLENCIA E INSEGURIDAD QUE SE VIVE EN EL MUNICIPIO DE IGUALA, ASÍ COMO A DISEÑAR UNA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD QUE PERMITA A LA CIUDADANÍA RECUPERAR LA PAZ Y LA TRANQUILIDAD.

Del Senador Manuel Añorve Baños y suscrito por los senadores Mario Zamora Gastélum, Ángel García Yáñez y de senadoras y senadores integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en los artículos 58 y 60, del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a consideración de esta Honorable Asamblea, la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

La semana pasada, la violencia continuó afectando a los habitantes del municipio de Iguala, Guerrero. Fue el pasado miércoles 21 de junio del presente año, alrededor de las 14:00 horas, cuando fue asesinado un integrante de la Dirección de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Iguala quién se encontraba realizando labores de limpieza en la ciclovía, ubicada junto al Periférico Norte, en las inmediaciones de las oficinas





de la dependencia, más tarde, alrededor de las 23:30 horas, un vehículo fue incendiado en la zona sur de la cabecera municipal.

Los habitantes de Iguala, Guerrero han sido testigos de cómo los eventos de violencia, particularmente balaceras, han ido en aumento durante las últimas semanas y han mostrado su preocupación ante la inminente violencia que se vive en el municipio y les impide vivir o transitar en paz por las calles.

El gobierno municipal ha indicado aumento de presencia de las fuerzas de seguridad, así como diferentes medidas para mitigar los efectos de la violencia. Sin embargo, los ciudadanos no logran sentir la seguridad que demandan y en ocasiones, han tomado la decisión de emigrar del municipio.

Por la ejecución de sus responsabilidades y facultades, el mandatario municipal, David Gama Pérez y el síndico procurador, Óscar Díaz Bello, han sido sujeto de amenazas que ponen en riesgo su integridad, así como intimidaciones para dejar sus cargos y abandonar Iguala.

De igual manera, se ha advertido a los trabajadores del Ayuntamiento sobre presentarse a sus labores; la noche del 21 de junio fue encontrada una cartulina de color rojo con una leyenda que advertía a los trabajadores del Ayuntamiento sobre presentarse a su trabajo "hasta nuevo aviso". En virtud de lo anterior, el jueves 22 de junio, la presidencia municipal tomó la decisión de suspender las actividades laborales del Ayuntamiento hasta nuevo aviso.





Los hechos señalados se suman a los sucedidos el pasado 8 de junio cuando fue atacada la fachada de una clínica particular que presuntamente es propiedad del síndico Óscar Díaz; así como el pasado 14 de junio cuando tuvieron que suspenderse las actividades del Ayuntamiento debido a que individuos armados ingresaron a las oficinas de la sindicatura, regidurías y la Dirección de Obras Públicas a realizar disparos.

La violencia paralizó a Iguala y ha provocado que la Secretaría de Seguridad Pública del Gobierno del Estado incrementaran las medidas de protección en todas las oficinas administrativas y de servicios públicos del gobierno municipal, así como el despliegue de operativos por toda la cabecera municipal.

Desde hace varias semanas, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado asignó elementos de seguridad y un vehículo blindado al alcalde. Sin embargo, todavía hace falta mucho más apoyo por parte de las autoridades Federales y Estatales.

El clima de violencia e inseguridad también ha afectado a la comunidad escolar, por lo que el Instituto Tecnológico Nacional, Campus Iguala anunció que recortará el horario de clases al no existir garantías de seguridad para los alumnos y el personal docente. El director del plantel José Chávez Solano, lamentó la medida, pero señaló que es necesaria toda vez que una alumna fue objeto de intento de secuestro y al exterior del campus al menos tres personas han sido acribilladas.





Por todo esto, es importante que el Gobierno Federal coadyuve con el Gobierno del Estado para mitigar y contener los efectos de la violencia y la inseguridad que azotan a la entidad. Es necesaria la participación y colaboración de más efectivos del Ejército Mexicano, la Guardia Nacional y la Policía Estatal para llevar a cabo tareas, estrategias y medidas de prevención para salvaguardar la integridad de las familias y proteger a toda la ciudadanía.

Por lo anteriormente expuesto y fundado, se somete a consideración de esta Asamblea, el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO. La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente al Gobierno Federal y al Gobierno del Estado de Guerrero a unificar esfuerzos para contener los efectos de la violencia e inseguridad que se vive en el Municipio de Iguala, así como a diseñar una estrategia de seguridad que permita a la ciudadanía recuperar la paz y la tranquilidad.

Salón de Sesiones del Senado de la República a 28 de junio de 2023.





SUSCRIBEN

SEN. MANUEL AÑORVE BAÑOS SEN. MARIO ZAMORA GASTÉLUM

SEN. ÁNGEL GARCÍA YÁÑEZ